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重新闻

本报 1 0月 3 0日讯 (记者 王
晓霜 杨玉龙 ) 农作物收获之
后，剩下的大量秸秆该怎么办？
烧 ，会 污 染 环 境 、浪 费 资 源 ；不
烧，就会占用土地资源。记者从
3 0日召开的全国秸秆循环农业
现场经验交流会上获悉，滨州去
年循环利用秸秆 4 5 0万吨，利用
率高于全国平均水平。大量秸秆
变废为宝，用来培养蘑菇、制作
饲料、生产沼气等。

“你看，这沼气火又大又干
净，烧水做饭啥的都很省事！”30
日上午，在滨州经济开发区沙河
街道办事处放粮张村一村民家
中，村民打开炉灶，火焰迅速笼
罩了上面的水壶。这就是滨州绿
洲农业开发公司推广的“农作物
秸秆——— 青贮——— 养殖——— 沼
气——— 农户集中供气——— 沼液、
沼渣——— 有机肥——— 农作物生
产 — —— 生 态 农 业 观 光 循 环 模
式”。

绿洲肉牛存栏量4000头，年
消化玉米秸秆1 . 5万吨，为360户
农 户 提 供 沼 气 ，沼 渣 沼 液 可 为
1 3 0 0 0亩果蔬种植供肥，每年可
使3000多户农民受益，给每户带
来经济收入2600元左右。

30日上午，在邹平县山东芳
绿农业科技有限公司食用菌产
业园的培育车间，一排排的蘑菇
整齐地生长在培养基上。这就是

“农作物秸秆——— 食用菌——— 休
闲 农 业 — —— 菌 渣 — —— 生 物 菌
肥——— 盐碱地改造循环模式”。

公司年产鲜菇2 . 4万吨，年消耗
秸秆10万吨、畜禽粪便3万吨，年
产生物菌肥 1 0万吨用于盐碱地
改造，2 0 0 0户农户受益。公司的
菇仙生态园被农业部、国家旅游
局认定为山东唯一五星级休闲
农业园区，成为把食用菌产业与
高效生态农业、休闲农业、乡村
旅游有机结合的样板。

滨州市就是利用这种循环
农 业 的 发 展 模 式 ，一 年 之 内 把
4 5 0万吨秸秆变废为宝，使得滨
州市秸秆利用率达到85%以上。

“秸秆可广泛用于肥料、饲料、燃
料、工业原料和基料。推广秸秆
饲料、秸秆肥料，利用秸秆生产
食用菌，发展有机农业，可大幅
减少化肥、农药投入，提高资源
利用效率，降低农民生产成本，
是转变农业增长方式的现实选
择。”农业部科教司副司长王延
亮表示。

滨州市副市长耿涛表示，加
快发展黄河三角洲高效生态农
业，不仅关系到环渤海地区整体
实力的提升和区域协调发展的
全局，也关系到环渤海和黄河下
游生态环境的保护。滨州依托自
身优势，提出把滨州建设成为全
国重要的高效生态农业示范区
的发展目标。大力发展循环性农
业，对于缓解全市经济社会的资
源约束，减轻环境压力，稳定农
业 生 态 平 衡 ，延 长 农 业 产 业 链
条，促进农业增效、农民增收有
重要意义。

450万吨秸秆变废为宝
滨州秸秆循环利用率高于全国水平

秸秆青贮

听说涨价，报考驾照的快“挤破门”了
物价、交通部门：C1证仍执行3310元收费标准，暂未收到驾校涨价申请
文/片 本报记者 张卫建

受“驾校要涨价”传言的影响，从
10月19日下午开始，拥入渤海十一路
市交警支队车管所报考驾照的人激
增，据车管所工作人员称，平时排队
报考驾照接受体检的每天在一二百
人之间，最近几乎天天超过700人在
排队，队伍都到了车管所大门。

受传言影响
报名涨数倍

10月30日下午两点，市车管所
驾驶员报名体检大厅外排队等候
的市民依然排着长队，这种现象据
称持续了一周多。“今天下午人算
是少的，从前一周的周五下午开

始，报名体检的人猛然增多。平时
初学驾照体检的人在100至200之
间，这几天每天都超过700人，我们
每天接待的体检人数接近极限，这
种现象太不正常了。”

市交警支队驾管科一名民警
介绍，引发“报考潮”的是目前传得
比较广的“驾校收费涨价”传言。

“听说驾校要涨价了，4 5 0 0
元”、“学驾照真的要涨价了？”在
一知名论坛里，有多条类似关于
驾校涨价的帖子或者跟帖。“不
管是真是假，流传总有一定依据
吧，先报上名再说吧。”在滨州城
区上班的沾化小伙小付告诉记
者。

城区尚未涨价
县区已有动静

记者通过现场和电话询问
的方式咨询了城区和多个县区
驾校，目前城区多家驾校C1 (小
型客车)证报名费都稳定在3310
元，但各县区的情况就各不相同
了。

阳信一家驾校工作人员介
绍 ，目 前 他 们 C 1 证 报 名 费 暂 定
为4500元，另外一家驾校的费用
是 3 5 0 0 元 ，但 近 期 将 会 涨 到
4000元。

惠民一家驾校C 1报名费目
前执行3200元标准，但已暂停接
受报名，理由是驾校方面还没定

住 最 终 价 格 。邹 平 县 一 家 驾 校
C 1报名费因本地和异地户口不
同而分为两种状况，当地户口报
名费3400元，外地户口4500元。

物价部门 >>

执行3100元标准

未接到涨价申请
“目前滨州全市正常运行且

在公安机关备案的驾校一共有
2 4 家，C 1 车型收费价格统一为
3 3 1 0元，其中驾校方收取 2 6 0 0
元的培训费，公安交警部门收取
7 0 0元的考试费，另外 1 0元为驾
照工本费。”滨州市交通局运管
处驾培科一名朱姓工作人员介
绍。

“3310元的收费标准是去年
滨州市物价局和滨州市物价局
联合核定的，后以文件形式颁布
执行，全市统一执行此价格。”滨
州市物价局收费办相关负责人
告诉记者。

对于目前全市各县区驾校
收费存在差别现象，交通和物价
两部门相关负责人都表示：按照
有关规定，全市所有驾校收费不
得高于3310元的标准，如果存在
高于标准价格的现象，均属于违
法收费。

对目前社会上关于驾校涨

价的传言，市交通、物价等部门
相关负责人表示也曾听说过。

“有的驾校前些日子曾口头
表达了目前因为人力、油气等价
格上涨，运营压力增大，想通过
涨价来缓解目前压力的想法，但
涨价是需要通过一定程序的，他
们的想法也只是停留在口头上，
并没有提出正式申请。”市交通
局运管处驾培科朱姓工作人员
介绍。

“按照相关规定，驾校如果
因为成本等原因确有调整价格
的必要，需首先向交通和物价部
门提出正式申请，然后由两部门
联合对成本进行核算，等核算顺
利通过，两部门才能通过价格调
整 ，再 以 文 件 的 形 式 向 社 会 公
布 ，驾 校 价 格 并 不 是 想 涨 就 涨
的。”市物价局收费办相关负责
人称。

对驾校涨价一事，城区一家
驾校负责人告诉记者：“现在滨
州已经有多个县区驾校开始涨
价了，但我们还坚持着没动，因
为涨价是需要程序的。不过说实
话，目前驾校的运营成本比以前
有了很大增加，油气价格一直在
涨，人工费用在涨，设备、场地、
车辆更新需要费用，明年驾驶新
规出台后一些学员还需要到外
地考试，这些都需要费用。我们
已经和交通、物价等部门就涨价
一事做了初步交流，但还没有提
出正式申请，还要时间和过程。”

山东芳绿农业科技有限公司的车间里，以鲜菇采收后的
菌渣为肥料实现二次植菇，发展秸秆循环经济。

在滨州经济开发区放粮张村的一户村民家里，村民用秸
秆制成的沼气来烧水做饭。

绿洲生态肉牛养殖厂中，养殖也是秸秆综合利用工程模
式的一个重要环节。

秸秆

市车管所门口报考驾照者排起的长队。
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